



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

**MENSAJE DEL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, JUAN
MANUEL SANTOS, EN LA GALA BENÉFICA DE LA
FUNDACIÓN CAROLINA COLOMBIA**

Bogotá, 9 de noviembre de 2016

Amigos de la Fundación Carolina:

Hace un par de semanas, en Cartagena, tuvimos el honor de acoger la vigésima quinta Cumbre Iberoamericana y allí tratamos tres temas fundamentales para la región: juventud, emprendimiento y, por supuesto, educación.

Acordamos unos compromisos muy puntuales y todo quedó compilado en el Pacto Iberoamericano de Juventud.

Hechos y no palabras: esa es la consigna, y es muy gratificante ver cómo la región entera se ha volcado para seguir haciendo de la educación un vehículo de transformación positiva en nuestras sociedades.

De ahí la importancia de instituciones como la Fundación Carolina.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Más de 2.500 convenios con 250 instituciones académicas de España e Iberoamérica –sumados a un millón y medio de solicitudes, y 16 mil becas y ayudas entregadas en sus 16 años de existencia– dan cuenta de su relevancia y su enorme legado.

Educar –ustedes lo saben muy bien– es sentar las bases de un mejor futuro a través del pensamiento crítico, del intercambio de conocimiento y la apertura a las nuevas ideas.

Es promover el entendimiento como base para consolidar sociedades incluyentes en las que las ideas sean las guías para consolidar la paz, fortalecer la democracia e impulsar el desarrollo.

Por eso, la educación –sumada a la paz y la equidad– es uno de los pilares sobre los que estamos construyendo la nueva Colombia.

Una Colombia reconciliada y próspera, con oportunidades para todos.

Una Colombia que tiene en la Fundación Carolina a una aliada excepcional para formar a ciudadanos que sean agentes de cambio.

Colombia es el país que más becas, más visitas y más inversión ha recibido por parte de la Fundación Carolina.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Casi 3 mil estudiantes, investigadores, líderes y jóvenes colombianos se han beneficiado con becas y ayudas por cerca de 24 millones de euros, gracias a la Fundación, a su patronato, al Consejo de Protectores, a los benefactores y a todas las instituciones asociadas.

Este aporte al presente y al futuro de Colombia es un invaluable incentivo para seguir trabajando por un país cada vez mejor educado.

Nos falta camino por recorrer, pero estamos avanzando para alcanzar esa meta que nos fijamos de llegar al año 2025 siendo el país más educado de América Latina.

El año pasado, por ejemplo, lo cerramos con una cobertura en educación básica y media que superó el 97 por ciento.

Esa es una cifra histórica que hemos logrado con la gratuidad de la educación en todos los colegios públicos del país. Pero no nos hemos quedado ahí: con la implementación de la jornada única les estamos proporcionando ocho horas diarias de estudio –un privilegio que antes lo tenían solo los estudiantes de mayores recursos–.

Los maestros están, por supuesto, en el centro de este esfuerzo; por eso hemos impulsado la excelencia con maestrías, incentivos económicos, mejoras salariales y una nueva evaluación.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

¿Y la educación superior? Ahí también tenemos logros muy importantes: entre 2010 y 2015 la cobertura pasó del 37 al 49,4 por ciento.

Eso se tradujo en más oportunidades para nuestros jóvenes, en real movilidad social y, por esa vía, en mayor prosperidad.

Estamos convencidos de que la educación es el mejor trampolín hacia la equidad.

Por eso lanzamos la tercera edición del programa 'Ser Pilo Paga', para que los estudiantes más talentosos de escasos recursos puedan estudiar la carrera que quieran en las mejores universidades sin tener que preocuparse por el dinero.

Más de 20 mil jóvenes de este Programa ya están asistiendo a instituciones de educación superior de alta calidad, y ellos se suman a los más de 200 mil estudiantes que se han beneficiado con créditos condonables y subsidios a la matrícula.

Como ven, apreciados amigos de la Fundación Carolina, emprendimos la más importante revolución de todas: la de la educación; una revolución que no se va a detener y que no tiene marcha atrás, y que debe mucha de su inspiración al presidente Belisario Betancur.



Juan Manuel Santos
Presidente de la República de Colombia

Con su liderazgo y su inquebrantable compromiso con la educación de Colombia, Belisario ha sido fundamental para labrar el camino que nos condujo al punto donde estamos ahora. Él sabe que los resultados de este esfuerzo se cosechan con los años; sabe también que hay que ser perseverantes sin nunca dejar de ser conscientes de que cada granito de arena cuenta y que por eso mismo necesitamos del empeño entusiasta de cada uno de nosotros. Celebro todos los días que existan personas como el presidente Betancur, siempre dispuestas a aportar al progreso y a la felicidad de Colombia.

No me resta sino agradecer una vez más el esfuerzo y la confianza de la Fundación, del Reino de España y de todos los patrocinadores por su apuesta permanente por la educación. Una educación que –cada día estoy más convencido– es el mejor antídoto contra los males de una nación, y la más eficaz herramienta de movilidad social.

A handwritten signature in black ink, which appears to read 'Juan Manuel Santos'.